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只備中文本 

Chinese version only 

立法會內務委員會全體成員： 

 

支持立法會成立香港電力市場未來發展小組委員會 

 

香港地球之友得悉立法會內務委員會將於本週五的會議上，討論成立研究香港電力

市場未來發展小組委員會的事宜。我們希望各位為香港巿民和環境的福祉著想，支

持有關動議。 

 

在第一階段的諮詢，政府提出「可靠、安全的電力供應至為重要，應繼續作為未來

電力市場發展的首要目標」的結論。「可靠、安全」的電力固然重要，但 99.999%、
99.99%與 99.98%的安全風險有多大差別？背後代表市民要付出多少額外不必要的
開支？而 30%、40%，甚至更高的後備電量又是否叫做「可靠、安全」。政府大概
沒有交代，電廠更不會吭聲。政府努力推銷的，是「可靠、安全」壓倒一切的迷思。 
 

香港電力巿場未來發展第二階諮詢於本月底完結後，政府便會與兩家電力公司商討

協議的細節，並於年底公布結果。很多市民或覺得諮詢「事不關己」。然而，當想一

想上次見到蔚藍的天空，是在甚麼時候？又或者發現身邊多了小朋友犯上哮喘、鼻

敏感時，大概會想到問題的背後，與兩間電廠不無關係。 
 
我們沒有電力公司的財雄勢大，可以大版大版的買下報紙版位及電視廣告時段，自

吹環保功績。但我們認為，電力巿場發展關乎公眾利益，商討過程不可黑箱作業。 
 
我們認為成立研究香港電力市場未來發展小組委員會，能夠讓民意代表負起監察的

重任，讓普羅大眾可以發句聲講句心底話，促請政府及電力公司真心誠意的重視環

保，別讓藍天一日一日的灰下去…….。因此，我們呼籲各位支持這一項建議！ 

 

祝安！ 

 

朱漢強 

香港地球之友環境事務經理 

2006年 3月 16日 


